

Football/Polémique après la visite de Lionel Messi au Gabon

Le quadruple Ballon d'or nie avoir touché 3,5 millions d'euros pour venir à Libreville

S.A.M. (source : 20minutes.fr)
Libreville/Gabon

DÈS l'annonce de son arrivée au Gabon, pour participer à la pose de la première pierre du nouveau stade de Port-Gentil construit en vue de la CAN 2017, Lionel Messi avait été accusé d'avoir touché une forte somme d'argent pour effectuer son déplacement. Des journaux tels que France Football avaient avancé des montants allant jusqu'à 3,5 millions d'euros (soit près de 2,3 milliards de francs CFA). Le quadruple Ballon d'or et star du Barça a nié les faits.



Messi lors de la pose de la première pierre du stade de Port-Gentil.



Photo : JOSEPH OLLOMO

Selon El Mundo Deportivo, quotidien espagnol consacré au sport, ces affirmations sont fausses. Le journal espagnol raconte que Messi, via des proches, a demandé au média français un rectificatif de cette information, qu'il considère comme de la calomnie.

L'Argentin n'aurait même pas touché un seul centime pour ce voyage, qu'il a effectué au nom de sa grande amitié pour Alejandro Echevarria, ancien directeur du Barça responsable à la Ligue de football gabonaise, et Samuel Eto'o, à qui il avait promis de venir pour soutenir sa fondation, rapporte toujours El Mundo Deportivo.

Le Gabon dément avoir versé ou promis de l'argent à Messi

LA République Gabonaise dément fermement avoir versé, voire promis de verser, une quelconque somme d'argent au footballeur international argentin Lionel Messi. Celui-ci a séjourné au Gabon du 17 au 18 juillet 2015, sur invitation de S.E Ali Bongo Ondimba, président de la République gabonaise.

Football/Au sujet de la baisse du budget du National-Foot 1 et 2

Le redimensionnement est une réalité, une obligation...

Entretien réalisé par MM
Akanda/Gabon

Suite à la vive tension régnant au sein de certains clubs d'élite au sujet du redimensionnement du budget du championnat national de première division et celui du National-Foot 2, nous avons rencontré, hier, à son siège situé au stade de l'Amitié, le président de la Linafp, Brice Mbika Ndjambou. Sans tabou, il a répondu à toutes nos questions en expliquant que "le redimensionnement est une réalité, une obligation...". Lecture.

L'Union : Le budget de l'organisation du National-Foot 1 et 2 a été redimensionné. Y a-t-il des répercussions

Brice Mbika Ndjambou : Effectivement ! Mais, il faut partir du modèle d'affaires qui est le document réalisé par les consultants dans le cadre de la mise en place du championnat professionnel. Ce document, au niveau simplement des clubs et de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) ainsi que des consultants, mettait en réalité la Linafp à niveau d'environ

12 milliards de nos francs. Aujourd'hui, l'Etat a mis en place un nouveau budget qui est quasiment le tiers de ce qui existait au départ. Nous passons à 4,8 milliards et les clubs qui avaient 360 millions se retrouvent également avec la moitié de cet argent. Le projet du redimensionnement n'est pas bouclé, parce qu'il faut qu'on arrive à signer un accord entre les clubs et la Linafp après que la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) et le ministère des Sports se soient prononcés sur la question. Parce que nous avons fait des propositions.

Que disent ses propositions ?

- Nous avons ramené le smig des joueurs à 300 mille francs cfa. Nous avons également examiné la question de l'encadrement administratif et technique. L'encadrement administratif, en termes d'effectif, a été ramené à quatre personnes : le secrétaire général, un administratif, le trésorier et le comptable. Pour la partie technique : l'entraîneur principal, un entraîneur adjoint spécialisé qui peut avoir le rôle d'entraîneur des gardiens de but, de préparateur physique. Puis un kiné et un chargé du matériel. Ce sont les personnes retenues dans le cadre de nos propositions dans ce document.



Photo : J.F. MAROLA

Brice Mbika Ndjambou : "Le smig des joueurs a été revu à la baisse"

Qu'en est-il maintenant de leurs salaires ?

- Le niveau des salaires de ces personnes a bien évidemment baissé. Tout cela à partir de la saison 2014-2015 dans laquelle nous nous trouvons actuellement. Et la saison sportive a connu également une modification...

... laquelle ?

- Nous avons pensé qu'il n'était plus opportun de démarrer la saison sportive le 1er juillet pour finir le 30 juin de l'année suivante. Dorénavant, la saison sportive démarre le 1er septembre et s'achève le 30 août. Voilà des aménagements que nous sommes obligés d'appliquer, parce que nous sommes maintenant en pleine saison sportive. Et nous venons de recevoir le premier financement de la saison sportive 2014-2015. Mais ça reste toujours au stade des propositions, parce que nous avons pensé, au niveau des clubs et de la Linafp, qu'il fallait que la Fégafoot se prononce sur la question. Ainsi que le ministère qui est le principal pourvoyeur de fonds et qui a une vision sur la politique de notre sponsor. Les services compétentes de ces deux institutions sont déjà en possession de ces documents. Mais puisqu'il fallait qu'on fonctionne, ces propositions font l'objet à l'heure actuelle d'une application. En clair, nous avons réduit l'encadrement administratif, de même que l'encadrement technique, nous avons baissé le smig des joueurs et aussi les salaires de ces administratifs et techniciens.

son sportive le 1er juillet pour finir le 30 juin de l'année suivante. Dorénavant, la saison sportive démarre le 1er septembre et s'achève le 30 août. Voilà des aménagements que nous sommes obligés d'appliquer, parce que nous sommes maintenant en pleine saison sportive. Et nous venons de recevoir le premier financement de la saison sportive 2014-2015. Mais ça reste toujours au stade des propositions, parce que nous avons pensé, au niveau des clubs et de la Linafp, qu'il fallait que la Fégafoot se prononce sur la question. Ainsi que le ministère qui est le principal pourvoyeur de fonds et qui a une vision sur la politique de notre sponsor. Les services compétentes de ces deux institutions sont déjà en possession de ces documents. Mais puisqu'il fallait qu'on fonctionne, ces propositions font l'objet à l'heure actuelle d'une application. En clair, nous avons réduit l'encadrement administratif, de même que l'encadrement technique, nous avons baissé le smig des joueurs et aussi les salaires de ces administratifs et techniciens.

Qu'en est-il de l'enveloppe allouée au fonctionnement de la Linafp ?

- Il va s'en dire que nous avons également baissé quasiment du tiers l'enveloppe allouée au fonctionnement de la Linafp. Par contre, à propos des charges fixes, nous ne pouvons pas réduire le prix des hôtels et des transports (avion, train, voiture, bateau), par exemple, qui n'a pas baissé. Nous l'avons fait dans d'autres postes où nous avons pensé que c'était flexible. Mais tout en baissant ailleurs, nous nous sommes bien gardés de revoir à la baisse les indemnités des officiels du fait que cela a été d'un apport considérable dans le championnat professionnel. Les choses se passent bien, parce que les arbitres et les commissaires de matches sont dans un standing acceptable en termes de per diem et de séjour. Nous sommes allés directement toucher le fonctionnement de la Linafp dans ce qui concourt à organiser la compétition. Voilà grosso modo l'image du redimensionnement du championnat. C'est une réalité, c'est une obligation. Parce que passer quasiment au tiers du budget exige de nous des sacrifices et des efforts. C'est ce que nous faisons. Et c'est ce qu'ensemble avec les clubs, nous avons transmis à la Fégafoot et au ministère...

Fin du séminaire sur le management et le marketing événementiel des organisations sportives

Des acteurs au service du pays

J.A.L
Libreville/Gabon

« VOUS avez désormais des outils et la capacité à donner l'exemple. Le travail étant l'une des trois notions formant la devise du Gabon, vous devrez mettre celle-ci en application. Ne soyez pas des sujets, mais plutôt des acteurs au service de votre pays ». Telle est la principale recommandation du Pr Charles Gueye à ses apprenants, au sortir du séminaire sur le management et le marketing événementiel



Photo : James Angelo LOUNDOU

Pr Charles Gueye remettant un parchemin à Lionel Bakita Nzamba, président de la Fégafoot.

des organisations sportives, animé, du 13 au 16 juillet que l'expert français a 2015, dans le salon Gaguie



Photo : James Angelo LOUNDOU

Photo de famille des participants après la cérémonie de clôture des travaux du séminaire.

du stade de l'Amitié à Angondjé. Des travaux organisés par le ministère de la Jeunesse

et des Sports, à l'intention des agents des administrations du département des Sports, du monde sportif et socio-éducatif gabonais. Lesquels, après avoir renforcé leurs capacités, devraient désormais être aptes à apporter leur contribution au succès d'une organisation sportive gabonaise dans un domaine (le management et le marketing) de concurrence et en perpétuelle évolution. Aux fédérations sportives nationales qui comptent le plus grand nombre d'acteurs au développement du sport d'en prendre la graine !